
 

Pendant septante ans, on m’a dit que je devais passer par la 
porte étroite, mais on ne m’a jamais dit ni ce qu’elle était, ni où 
elle se trouvait ! Quand la Bible nous pose question, c’est dans 
la Bible qu’il faut chercher la réponse. 
Dans l’Evangile, Jésus dit : « Moi Je Suis (Dieu) la porte ! La porte 
étroite c’est lui ! Si je veux être sauvé, je dois m’efforcer de 
passer par lui. 

  

 

Les activités à Saint-Antoine ont lieu comme d'habitude : 
 

* Tous les dimanches : Exposition et Adoration du Saint Sacrement à 14h00 
 et messe à 15h00  

* Tous les mardis : la messe à 15h00 
* Tous les jeudis :  le chapelet à 14h00 et la messe à 15h00 
 
Messe en l'honneur du saint Sang de Jésus, le troisième vendredi du mois à 15h00,  

c-à-d les 22 juillet, 19 août et 21 octobre.  
 

 
Le magasin et la cafétéria sont ouverts tous les jours  

de 12h00 à 18h00, sauf le vendredi. 
 

Que se passera-t-il à Saint-Antoine dans les mois qui viennent ? 
 

Saint Michel Jeudi 29 septembre Messe à 15h00 

Sainte-Thérèse Dimanche 2 octobre Office des malades à 14h00 
Messe à 15h00 

Saint François Dimanche 9 octobre  Messe à 15h00, suivie de la 
bénédiction des animaux 
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Bonne rentrée, 

La rentrée des classes l’annonçait, l’automne est de retour et, avec lui, la pluie et le 
froid. Ci et là, on réenfile un pull et on rallume le feu. L’hiver, à cause de la hausse des 
prix, risque d’être dur. 

Mais avant de s’inquiéter pour l’avenir qui sera sans doute différent de ce que nous 
craignons, regardons un instant en arrière. L’été a été chaud et sec et, encouragé par les 
médias, beaucoup s’en sont plaints. Personnellement, prétextant ma jeunesse déjà 
lointaine, j’ai profité, sans trop m’activer, du beau temps et j’ai pris un 
maximum de lumière et de chaleur. L’année dernière nous en avons été privés, cet été je 
voulais prendre ma revanche. Cela m’a permis de faire taire un temps mon arthrite 
et de me réjouir des beaux jours comme nous le faisions autrefois quand nous n’étions 
pas constamment tracassés et grondés par des prophètes de malheur, sans doute bien 
inspirés mais aussi inconséquents. Car qu’ont-ils fait d’autre que des prophéties contre 
la pollution et le réchauffement ? Ont-ils seulement supprimé un char ou un avion lors 
du défilé du 21 juillet ? Un hélicoptère lors du Tour de France ? Ont-ils cessé d’envoyer 
des fusées sur la lune et sur mars qu’ils polluent depuis dix ans déjà ? 

Je ne veux pas entrer en polémique, mais je constate que si réchauffement dû à la 
pollution il y a, je ne puis rien contre. Tous les efforts, les sacrifices, les privations que 
nous nous imposons sont inutiles face à la folie de grandeurs de ceux qui possèdent la 
gloire, la puissance et l’argent. 

Un ami me glisse cette prière des Alcooliques Anonymes, toute remplie de bon sens 
et de sagesse : 



« Mon Dieu, donnez-moi la sérénité d’accepter ce que je ne peux changer, le 
courage de changer ce que je peux et la sérénité d’en connaître la différence. » 

J’ai donc traversé l’été avec sérénité, profitant du beau temps, des fruits nombreux et 
des rencontres enrichissantes que beaucoup d’entre vous m’ont permis de vivre. 

Et je rends gloire à Dieu ! On connaît cette histoire de l’Evangile dans laquelle dix 
lépreux viennent chercher la guérison auprès de Jésus. Tous sont guéris, mais un seul 
revient en rendant gloire. On conclut un peu trop rapidement qu’un seul a eu la 
politesse de venir remercier pour sa guérison ! Cet Evangile n’est pas une 
leçon de morale à quatre sous qui voudrait enseigner qu’il faut savoir dire merci ! Car 
ce lépreux ne vient pas d’abord remercier mais rendre gloire à Dieu ! 

Rendre gloire pour l’Evangile c’est reconnaître ! Le lépreux reconnaît qu’il doit sa 
guérison à Dieu, c’est-à-dire que Dieu est intervenu pour lui, que Dieu est entré dans sa 
vie ! Pour lui, Dieu n’est plus qu’une idée vague, perdue dans un recoin de son esprit ou 
dans quelque nuage, Il Est celui qui vient d’entrer dans sa vie, celui qui vient de le 
guérir. Il Est l’éternelle guérison de ceux qui croient en Lui ! 

Il revient donc en rendant gloire à Dieu et tombe à genoux aux pieds de Jésus parce 
qu’il reconnaît que ce Dieu à qui il doit d’être guéri, c’est Jésus ! Et Jésus le renvoie en 
lui disant qu’il est sauvé ! Dix ont été guéris, mais un seul est sauvé ! Sauvé parce qu’il 
a su veiller et rendre gloire ! 

« Veillez » est certainement le commandement sur lequel Jésus insiste le plus ! Veiller 
pour déceler les nombreuses fois que Jésus entre dans nos vies, chaque fois qu’il agit 
pour nous. Souvent – trop souvent- nous avançons comme des aveugles et nous ne 
voyons pas Jésus à nos côtés. Sur les dix lépreux guéris, un seul veillait ! 

On connaît l’histoire de Saint Martin qui coupe son manteau pour en donner la moitié à 
un pauvre qui est nu. Ce jour-là, c’est le jour du Baptême de Martin qui, avec une 
dizaine d’autres, s’est converti. Ils vont tous joyeux à l’église pour ce grand moment 
dans leur vie de chrétiens. Mais voilà que, sur le bord du chemin, un pauvre nu tend la 
main. Seul Martin le voit, seul Martin fait un geste d’humanité : il coupe son manteau et 
en revêt le malheureux ! La nuit, Jésus lui apparaît couvert de son manteau. Comme 
autrefois parmi les dix lépreux, un seul ce jour-là avait veillé : Martin ! 

Durant l’été, j’ai recueilli une dizaine de témoignages qui me disaient qu’on venait 
remercier parce qu’on avait obtenu la guérison tant espérée. A chaque fois, j’ai invité 
mon interlocuteur à rendre plutôt gloire à Dieu, c’est-à-dire à reconnaître que Dieu avait 
agi, qu’il est plus qu’un concept, mais un Dieu qui entre dans l’histoire, qui entre dans 
notre histoire ! 

Un jour, François, un de mes petits élèves de neuf ans m’avait dit ainsi qu’à ses 
camarades : « L’amour de maman on ne le voit pas, mais on sait qu’elle nous 
aime ! » Prié de s’expliquer il avait répondu : « Elle met du chocolat dans mon sac, elle 
me veille quand je suis malade. » Dieu est Amour, on ne le voit donc pas. Mais on sait 
qu’il nous aime, si, veillant, nous savons déceler tous ses passages dans notre vie ! 

Le dixième lépreux, Saint Martin, … nous apprennent à veiller et à rendre gloire ! 

Pour moi, les rencontres de l’été ont été souvent l’occasion de rendre gloire à Dieu. Ce 
fut un bel été riche de soleil, de chaleur et de lumière ! 

Paix ! Force ! Joie ! 

Christian Dehotte. 

 

Quand Dieu donne sa paix, il nous donne aussi sa force et sa joie! 
La force d’espérer et la joie de pardonner. 

 

Le nouveau site de Saint-Antoine est en ligne ! 

Nous avons le très grand plaisir de vous inviter à venir visiter le nouveau site web de 
Saint-Antoine sur https://saint-antoine.be/, avec des informations sur le sanctuaire, son 
histoire, la légende, les horaires, nos saints protecteurs, sur la cafétéria et le magasin de 
souvenirs. Une invitation à venir découvrir tout cela sur place.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://saint-antoine.be/ …. à voir absolument ! 


